

Foro permanente de encuentro

En red

Bases para la promoción de una acción política compartida

La intensa y prolongada crisis que sufre Venezuela, asentada dramáticamente en toda una generación de ciudadanos, independientemente de su condición social, supera en mucho las posibilidades de ser resuelta unilateralmente por los actores en pugna. Al menos no mediante las formas democráticas aceptadas por la inmensa mayoría de venezolanos. La violencia, la intolerancia, la banalización de los derechos fundamentales, la incertidumbre, la permanente inestabilidad en nuestras vidas, entre otros aspectos de la cotidianidad, azotan por igual a todos. Se ha llegado al extremo de que la sobrevivencia política de cada una de las partes del conflicto implica la eliminación o sojuzgamiento de la otra parte. La categoría de adversario ha sido sustituida por la de enemigo.

En la actualidad, y mientras dure la coyuntura electoral, lo que prevalecerá será la confrontación y la diferenciación entre los actores de poder, bajo la intencionalidad de la imposición hegemónica de un bando sobre otro.

Este escenario de polarización y de violencia obliga a buscar acuerdos sociales en todos los niveles del acontecer nacional. Es preciso agotar todas las posibilidades para convocar las voluntades y los esfuerzos que, de hecho, aunque sea de manera dispersa, realizan muy diversos sectores de la vida nacional, con el fin de construir un horizonte posible y deseable frente a las amenazas que nos asechan como nación. Pero no se trata de impulsar una convocatoria más. Se pretende más bien congregarse a aquellos hombres y mujeres que representan algo, que representan a alguien, que tienen una voz, y, lo más importante, que tienen la autoridad moral para reclamar a quienes les cabe la responsabilidad de la construcción del mañana. Reclamo que aspira renovar el contrato democrático nacional como base de la acción política.

El Centro Gumilla, a través de sus integrantes, y consecuente con la labor social y comunitaria que ha desarrollado durante años en el país, pretende llevar adelante una iniciativa que facilite todos los encuentros que sean necesarios para discernir las raíces de la extrema polarización que divide el país con la finalidad de encontrar en este contexto aquellos intereses comúnmente compartidos desde los cuales sea posible construir una visión de país susceptible de ser asumida por la mayoría nacional.

En el marco de esta iniciativa, el Centro Gumilla consideró procedente invitar a un conjunto amplio y plural de personalidades en el campo académico, empresarial, comunitario, de los derechos humanos y de las Organizaciones No Gubernamentales, al Foro Permanente de Encuentro, evento que se realizó en las instalaciones del hotel JW Marriott Caracas el pasado 15 de abril, cuyo objetivo principal consistió en que los participantes, a partir de los documentos presentados por el equipo del Centro Gumilla lograran identificar los obstáculos y dificultades que impiden la configuración de una visión de país compartida, a partir de los esfuerzos que ya han sido realizados en este sentido por diversos sectores, para intentar definir y promover las bases reales de sustentación que permitan efectivamente su construcción colectiva.

**Véalo en la dirección:
www.gumilla.org.ve**

Documentos:

Consensos y disensos en la diversidad de visiones de país y propuestas de cambio (HTML - WORD). Antonio Quintín.

Bases para una acción política compartida (HTML - WORD). Por José Virtuoso SJ

Anexo 1: Propuestas de visiones o proyectos de país realizados por partidos políticos, organizaciones no gubernamentales, grupos académicos e iniciativas personales. (WORD)